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БЕРЕЖЕМ РЕПУТАЦИЮ КАФЕДРЫ
В течение последних 

пяти лет усилия кол
лектива кафедры эпи
демиологии были со
средоточены на улуч
шении учебно - методи
ческой, идейно - воспи
тательной, научной ра
боты и совместной ра
боты с учреждениями 
практического здраво
охранения.

Одним из моментов, 
стимулирующих дея
тельность кафедры во 
всех этих направлениях, 
мы справедливо счита
ем соцсоревнование в 
коллективе преподавате
лей, осуществляющееся 
под постоянным и си
стематическим контро
лем профгруппы.

Большое внимание 
профгруппа уделяет 
разработке и принятию 
индивидуальных и кол
лективных соцобяза
тельств с учетом инте
ресов каждого члена 
коллектива. Эта работа 
начинается в конце 
учебного года с подго
товки индивидуальных 
планов преподавателей. 
Наиболее значимые м е
роприятия из плана 
включаются в соцобяза
тельства, которые обоб
щаются профоргами и 
представляются на
профсоюзные совеща
ния. На этих совещани
ях коллективно форми
руются и принимаются 
соцобязательства в це
лом по кафедре.

Для систематического 
контроля за своевре
менным выполнением 
индивидуальных соцобя
зательств / служит «Эк

ран соцобязательств» и 
ежеквартальные обсуж
дения работы сотрудни
ков. Для примера сош
лемся на некоторые ме
роприятия, выполнен
ные в ходе соцсоревно
вания в последние го
ды. Создана комната 
учебного лаборанта, 
позволяющая улучшить 
материально - техниче
ское оснащение практи
ческих занятий, картоте
ка инструктивно - мето
дических материалов по 
различным инфекциям, 
— для более качест
венной подготовки суб
ординаторов.

Заведена картотека 
кафедральных докумен
тов, перечень которых 
регламентирован прика
зом ректора. Подготов
лены и изданы «Мето
дические пособия по во
енной эпидемиологии», 
«Санитарно - противо- 
эпидемиологический ре
жим лечебно - профи
лактических и детских 
учреждений», «Сборник 
учебных вопросов и си
туационных задач по 
эпидемиологии»1. О ф ор
млены стенды по исто
рии кафедры, учебной 
информации, СНО,
профсоюзной жизни и 
ряд учебных стендов.

По результатам науч
ной работы кафедра 
последние десять лет 
издала 3 сборника науч
ных работ, 3 методиче
ских рекомендации, 2 
из которых утверждены 
М3 РСФ СР. В 1981 г. 
защищена и утвержде 
на кандидатская диссер
тация.

Сотрудники кафедры 
много внимания уделя
ют соревнованию сту
денческих групп сани
тарно - гигиенического 
факультета под деви
зом «Сегодня качество 
учебы студента, завтра 
качество работы вра
ча - эпидемиолога». Пя
тилетний опыт его про
ведения доказал, Что со
ревнование позволило
улучшить посещаемость 
и успеваемость студен
тов, ликвидировать от
работки занятий, акти
визировать обществен
но - политическую ра
боту студентов, а также 
их научно - исследова
тельскую деятельность. 
За последнее время 
студентами были вы
полнены такие объем
ные темы, как «Оценка 
эффективности вакцина
ции против гриппа на
промышленных пред
приятиях», «Анализ
групповых заболеваний 
Дизентерией», «Анализ 
заболеваемости сероз
ными менингитами».

Соцсоревнование спо
собствовало улучшению 
совместной работы с
учреждениями здраво
охранения. В течение
трех лет кафедра рабо
тает по принципу объе
диненного коллектива с 
эпидотделом городской 
С Э С , что способствова
ло улучшению планиро
вания научно - практи
ческих работ, привлече
нию к участию в них 
врачей - эпидемиологов. 
Составлены перспектив
ные планы совместной 
работы с городским 
противотуберкулез н ы м
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диспансером и эпидот
делом областной СЭ С. 
Кафедра впервые при
няла врачей - эпидемио
логов на * факультете 
усовершенствов а н и я 
врачей. Итоги работы 
на факультете получи
ли положительную
оценку облздравотдела.

Не остается в сторо
не и такой важный раз
дел, как культурно - 
массовая работа. На 
кафедре практикуется 
организация выставок 
детского творчества, 
действует межсемейный 
абонемент на лимити
рованные издания, уст* 
раиваются культпоходы 
в музеи, театры. Посе
щаются и эпидемиоло
гически важные объек
ты: мясокомбинат, кон
дитерская фабрика, мо
лочнотоварный ком
плекс совхоза «Шилов- 
ский». Организован клуб 
интересных встреч.

Мы полагаем, что ус
пеху выполнения соц
обязательств способст
вует чувство высокой 
ответственности за по
рученное дело и взаи
мовыручка.

Хотелось бы узнать о 
положительных наход
ках в организации соц
соревнования других 
кафедральных коллек
тивов.

В. И. КОВАЛЕВА, 
доцент,

А. А . ТУЛУПОВА, 
ассистент, профорг 

кафедры.

МЕТОД ВЗЯТ НА ВООРУЖЕНИЕ
В настоящее время блюдать болезненные 

наша кафедра разраба- процессы без оператив- 
тывает новое хирургиче- ного вмешательства, 
ское направление: ляпа- Впервые предложенный
роскопическую хирур
гию. Суть в том, что ля- 
пароскоп, введенный в 
прокол, позволяет на-

нашей кафедрой, сегод
ня этот метод признан 
за рубежом, широко ис
пользуется в Союзе.

Занимаемся мы и про
пагандой нового направ
ления. Готовится к вы
пуску сборник научных 
трудов работников ка
федры. Исследуемый 
материал стал основой 
моей докторской дис

сертации. Две кандидат
ских диссертации защи
щены ассистентами ка
федры В. В. Ходаковым 
и Н. Ф . Савченко.

И. Д . ПРУДКОВ, 
профессор, зав. каф. 

общей хирургии.
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ЛУШ Е ЗНАЮТ АТЕИЗМ ЖЕНЩИНЫ
Хотя экзамены по на

учному атеизму только
начались и итоги под
водить рано, экзамено
ванные группы частич
но обозначили и поло
жительное, и отрица
тельное в подготовке 
студентов. Большинство 
студентов в этом учеб
ном году уверенно из
лагают темы: «Формы
и методы атеистической 
воспитательной рабо
ты», «Система научно
атеистического воспита
ния», что, безусловно, 
вызывает положитель
ные эмоции у препода
вателей. Ведь наша за
дача — не просто насы
щать знаниями, а, глав

ное, подготовить актив 
ных пропагандистов ате
изма. Местные партий
ные органы ждут наших 
выпускников с надеж
дой, что с приходом 
молодых врачей, полу
чивших научно - атеи
стическую подготовку, 
фронт борьбы с рели
гиозными предрассудка
ми получит солидное 
подкрепление.

Рефераты многих сту* 
дентов написаны на* 
столько квалифициро
ванно, что могут быть 
использованы в подго
товке популярных лек
ций для населения. С ту
дентки М. Силантьева 
(гр. 417) и Л. Плысеико

(гр. 432) обобщили со
лидный материал в сво
их рефератах: «Меди
цина и религия», сту
дент М. Стародубцев 
(гр. 420) подготовил те
му: «Католицизм и на
учно - технический прог
ресс».

Начало экзаменов чет
ко обозначило разницу в 
подготовке студентов — 
мужчин и женщин. «Си
льный» пол оказался 
более слабым в интел
лектуальном состязании. 
Оценки студентов зна
чительно ниже оценок 
студенток. Так, в гр. 
445—446 единственная 
двойка у студента В. 
Дегтяникова, в гр.

415—416 четыре двой
ки — и все у мужчин. 
Девушки старательнее 
посещали лекции и гото
вились к практическим 
занятиям, дотошно выяс
няют непонятные вопро
сы на консультациях, ко
торыми ребята нередко 
пренебрегают. Отсюда и 
итоги. Это, по-видимому, 
минус и нам, препода
вателям. Надо было 
больше внимания уде
лить мужчинам в подго
товке к экзаменам.

К. С . ПИРОГОВ, 
ст. преподаватель каф. 
философии и научного 

коммунизма.

ПОДГОТОВКЕ ИНТЕРНОВ-  

ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО
Очередное совещание при 

ректоре обсудило итоги рабо» 
ты интернов стоматологов. За
ведующий интернатурой про
фессор И. Д. Прудков доло
жил, что население Свердлов
ской области остро нуждается 
в квалифицированных врачах- 
стоматологах. Обеспечен
ность врачами этой категории 
в нашей области на селе в 
10 раз, а в городах в три раза 
ниже среднереспубликанской.

Если учесть, что область из 
других вузов ежегодно полу
чала не более 50 стоматоло
гов, то можно представить, на
сколько существенным и свое
временным для здравоохране
ния был пеовый выпуск вра- 
чей-огоматологов нашего ин
сти тута— 75 выпускников рас
пределены на работу в Сверд
ловской области. В текущей пя
тилетке институт поможет ли
квидировать дефицит врачей- 
стоматологов с учетом строя
щихся поликлиник в Сверд
ловской области.

В настоящее время прохо
дят интернатуру 77 стоматоло
гов на 16 базах (8 — в Сверд
ловске и 8 — в области). Ру
ководят ими 49 врачей (из ко
торых только 19 имеют квали
фикационную категорию), от 
мединститута — кафедры те
рапевтической, оотопедиче- 
|Ской и хирургической стома
тологии. 6 преподавателей вы
езжают на места для провер
ки документации, оказания 
методической и консультатив
ной помощи.
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Какие же недостатки в под
готовке стоматологов? Не хва
тает специалистов — препода
вателей с высшим образовани
ем. В поликлинике № 6 вооб
ще нет хирурга-стоматолога, в
поликлинике N2 2 Свердлов
ска ортопедов - стоматологов 
готовят зубные врачи. Ввиду 
дефицита врачей интерны- 
стоматологи перегружены ле
чебной работой.

Обсудив сообщение, сове
щание постановило: рекомен
довать гор- и облздравотде- 
лам укомплектовывать ква
лифицированными кадрами в 
первую очередь лечебные уч
реждения, служащие базами 
интернатуры, направлять туда 
целевым назначением лучших 
выпускников института. Чаще 
практиковать выезды ассис
тентов кафедр на базы интер
натуры для помощи интернам 
всех специальностей.

Поскольку с открытием но
вого факультета до сих пор 
ощущается дефицит препода
вателей, необходимо пригла
шать в институт для ведения 
педагогического процесса
квалифицированных специа 
листов здравоохранения v 
преподавателей других мед
институтов.

Кафедре терапевтической 
стоматологии улучшить мето
дическую работу с интерна
ми.

Совещание обсудило также 
и другие текущие дела.

РАЦИОНАЛИЗАЦИЯ 
НА СЛУЖ БЕ НАУКИ
В конце декабря сотрудник 

кафедры патфизнологии О. Г. 
Макеев защитил кандидатскую 
диссертацию, посвященную ме. 
таболической регуляции гемо- 
поэза, т. е.'кроветворения. При 
экстремальных состояниях ме. 
таболиты — продукты обмена 
в организме — выполняют 
роль факторов, индуцирующих 
образование клеток крови. Ав
тор не только установил фено
мен стимуляции гемопоэза, но 
и выявил некоторые важные 
стороны механизма действия 
метаболитов на кроветворение.

О. Г. Макеев много време
ни отдавал изобретательской 
деятельности. В процессе ра
боты над диссертацией он по
дал 2 заявки на изобретения и

й ,
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получил 15 удостоверений на 
рацпредложения. Методы мик- 

роперфузин изолированных ор
ганов, разработанные им, ис
пользуются в Московском ин
ституте трансплантологии и 
искусственных органов, в ин
ституте патологии кровообра
щения г. Новосибирска и в 
других крупных научно - ис
следовательских учреждениях 
страны.

В . Д. С Ы Р Н Е В , 
доцент каф. патфизнологии.

П О Р А Б О ТА Л И  П Л О Д О Т В О Р Н О
Интенсивность миграцион

ных потоков населения для 
разработки богатств Западно- 
Сибирского региона привела к 
тому, что описторхоз из проб- 

-лемы краевой превратился в 
общесоюзную. Создана единая 
общесоюзная целевая про
грамма: «Описторхоз челове
ка». Сотрудники каф . • патана- 
томии, аспиранты, соискатели 
многие годы решают задачи, 
входящие в эту программу.

В научном плане истекший 
год для нашей кафедры был 

•плодотворным. Решением ВАК 
присуждена ученая степень 
доктора наук доц. Р. В. Зиган- 
шину за диссертацию: «Хирур
гические осложнения опистор- 
хоза печени и желчного пузы
ря» и кандидата наук практи
ческому врачу А . А. Кульчие- 
ву за исследование на тему: 
«Хирургическое лечение ос
ложнений описторхозного
склерозирующего панкреати
та». Оба соискателя из Тю
менской области, под руковод
ством заведующего каф. пат 
анатомии СГМИ разработал! 
клинико - морфологически 
обоснования тактики хирург 
при лечении осложненнь 
форм описторхоза, внедри 
полученные результаты в л 
чебную практику и в учебн 
процесс Тюменского меди 
ститута.

В конце года защитил вы
полненную на нашей кафедре 
докторскую диссертацию:
«Морфология, морфогенез и 
патогенез хронического гепа
тита и цирроза печени при 
описторхозе» доц. В. Я. Глумов 
из Ижевского мединститута.

Ассистент кафедры Л. Н. 1 
Кочутина успешно защитила 
выполненную в НИИ травма
тологии и ортопедии диссер
тацию: «Гистологический ана
лиз изменений мышц голени  
при различных темпах ее ' 
линения в экспериме^ 
работе теоретич*» 
вано примени 
дящих те 
рекомен" 
темп •
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НТО МЕШАЕТ ИМУЧИЕЬСЯ?
В конце декабря на оче

редном заседании кафед
ры госпитальной хирургии 
лечфака обсуждались по
сещаемость и успеваемость 
п осеннем семестре на 5 
курсе. Многие преподава
тели отметили добросове
стное отношение студентов 
к своим обязанностям. 
Большинство из них пони
мают значение хирургии в 
своей будущей работе и не 
теряют даром времени, от
веденного для цикла. 
Примером может служить 
519 группа. Все студенты 
хорошо написали истории 
болезни, успешно их защи
тили, показали на зачет
ном занятии вполне* зре
лые знания. Это радует нас, 
преподавателей.

Однако встречаются и 
такие, которые считают 
вполне достаточным для 
себя знание хирургии на 
уровне справочника для 
фельдшеров. Они не обре
меняют себя глубоким изу
чением предмета, чтением 
монографий и т. д. Кон
кретным примером сказан
ному является 521 группа 
(староста Г. Киселев, комс
орг М. М акарова). Как 
прошел у них цикл в осен
нем семестре? В первый же 
день группа опоздала на 10 
минут, за что получила за 
мечание от заведующего 
кафедрой. Откровенно го
воря, группа опоздала 
из-за того, что ждала не
сколько человек, любящих, 
вероятно, опаздывать. Не 
говорит ли это об общем 
уровне дисциплины в груп
пе? Начали знакомиться. 
Староста группы Г. Киселев 
пришел в хирургическую 
клинику без маски и ш а
почки. Забыл на минуточ
ку, что такое хирургия!

Перед курацней больных
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для написания истории 
болезни был проведен под
робный инструктаж, что и 
как делать. Особый упор 
был персонально сделан, 
чтобы актив группы (ста
роста, комсорг, профорг) 
мобилизовали группу иа 
добросовестное отношение 
к циклу. И что же получи
лось в итоге? На зачете- 
защите истории болезни 
на «отлично» были оцене
ны знания единственной в 
группе студентки—проф
орга Л. Санковской. Боль
шинство же получили 
тройки, а староста и комс
орг — двойки.

Преподаватели кафедры 
всегда придавали и прида
ют большое значение тому, 
какой тон в группа» задают 
лидеры. Если лидеры над 
собой работают, увлекают 
остальных своим примером, 
то успеваемость в группе 
хорошая, если нет, то пло
хая. 521 группа—не исклю
чение. Возьмем конкретные 
примеры.» Староста 1\ Ки
селев на защите истории 
болезни не мог сказать ни
чего вразумительного об 
основных методиках опе
ративного лечения заболе
вания вен. Как говорится, 
хуже некуда. Комсорг 
И. Макарова писала исто
рию болезни на больную с 
острым панкреатитом, а на 
защите выяснилось, что 

• она понятия не имеет об 
операции марсупилизации 
поджелудочной железы. 
При написании истории 
болезни лечение довольно 
тяжелой больной было по
строено в откровенно при

митивном, фельдшерском 
духе. Хотя показатели 
амилазы крови больной в 
несколько десятков раз 
превышали норму, ни сло
ва не было сказано о па
тогенетическом лечении ан- 
тиферментами, гипотерми
ей, коррекции нарушений 
кислотно - щелочного рав
новесия. Самое печальное, 
что И. Макарова в буду
щем может так же лечить 
больных. Ведь всё начина
ется с мелочей. Многим и 
невдомек, что на «авось» да 
«как-нибудь» в медицине 
надеяться нельзя. Нельзя 
лечить людей посредствен
но.

Словом, в чем мораль? 
Почему же группа оказа
лась столь некомпетент
ной? Почему студенты кур
са прн одинаковых услови
ях учатся по-разному? От
вет может быть только 
один. Леиь-матушка неко
торых одолела — и в  пер
вую очередь лидеров груп
пы — старосту и комсорга. 
Если «вожаки» подают 
дуриой пример, то чего 
ожидать от остальных?

Выпускающая кафедра 
госпитальной хирургии тра
диционно предъявляет 
серьезные требования к 
студентам и будет неуклон
но повышать эти требова
ния впредь. Мы не можем 
мириться с половинчатыми 
знаниями, с учебой по прин
ципу «лишь бы кое-как 
получить тройку».

В. Л. ЕРАЮЛАЕВ, 
доцент каф. 
госпитальной 

хирургии 
лечфака.

+  К 100-ЛЕТИЮ СО ДНЯ СМЕРТИ Н. И. ПИРОГОВА

ВЕЛИКИЙ СЫН ВЕЛИКОГО НАРОДА
Родоначальник научной 

хирургии и основополож
ник военнополевой хи
рургии Николай Ивано
вич Пирогов в истории хи
рургии занял такое же ме
сто, какое Д . И. М енделе
ев — в истории химии, 
И. М. Сеченов и И. П. Пав
лов — в истории физиоло
гии и Н. И. Лобачевский — 
в истории математики.

Труды Н. И. Пирогова 
оказали влияние на разви
тие хирургии, анатомий, фи
зиологии, военно-санитар
ного дела, он создал анато- 
мо-физиологическое нап
равление в хирургии. Пе
ред медициной того време
ни вставал ряд неразре
шенных вопросов, что за
трудняло широкое приме
нение хирургической помо
щи. Это — устранение боли 
во время операции и пре
дупреждение заражения 
операционных ран. В раз
решении этих вопросов 

'**ое активное участие 
Н. И. Пирогов. 

v4eHbm Ро- 
« ...среди 

уча 
пко-

гана, достигая этого нало
жением впервые предло
женной им гипсовой повяз
ки. Как военно-полевой хи
рург Н. И. Пирогов знаме
нит также тем, что создал 
учение о травме, которое 
он считал азбукой военно- 
полевой хурургии. Описа
ние клинической картины 
шока, сделанное Н. И. Пи
роговым, считается клас
сическим и вошло во все 
учебники военно-полевой 
хирургии. Огромное значе
ние придавал ученый воп
росам гигиены для меди
цины будущ его. Он первый 
установил связь между ги
гиеной й хирургией. «Буду
щее принадлежит профи
лактической медицине» — 
его слова. Н. И. Пирогов 
предложил знаменитую ос- 
теопластическую ампута
цию. В дальнейшем
принцип остеопластики
привел к созданию 
свободной пересадки ко
стей. Пользуясь ориги
нальным методом микро
скопического исследования 
органов и тканей, он сделал 
крупнейшие открытия в об
ласти топографической ана
томии, заложил основы этой 
науки. За свой труд «Пато- 

*-ическая анатомия азиат- 
1 холеры» он получил 
идовскую премию.
И. Пирогов впервые в 

ных условиях (во вре- 
осады Севастополя) 

пек для помощи ра- 
и сестер милосердия, 
держал много побед 
оем поле боя, явив- 

следствием его от- 
1 и огромного труда, 
й житель Москвы и 
<ий, проходя сегод- 
vo клиник и учебных 
рв 1-го Московского 
1Нского института

имени И. М. Сеченова на 
Большой Пироговской ули
це, невольно задерживает 
шаг у памятника Н. И. Пи
рогову (архитектор и 
скульптор В. О. Ш ервуд) и 
читает отлитые в бронзе 
слова Пирогова: «Может ли 
быть что нравственно выше 
того, когда Родина дает 
звание почетного гражда
нина одному из своих сы
новей и притом не за блес
тящие подвиги на бранном 
поле, не за материальные 
выгоды ей доставленные, а 
за трудовую деятельность 
на поприще просвещения, 
науки и гражданствен
ности...»

«Н. И. Пирогов не 
умер, — правильно писал 
профессор А . М. Геселе- 
вич, — второе столетие 
его удивительная жизнь и 
многогранная научно-прак
тическая деятельность слу
жат вдохновляющим при
мером для многих поколе
ний русских врачей, явля
ясь для них неисчерпае
мым источником научного 
творчества и смелых прак
тических дерзаний».*

Ю. Э. СОРКИН,
к. м. н.

В корреспонденции «Он
кология: итоги, перспекти
вы» (№ 37, 1981 г.) в нача
ле третьей колонки следу
ет читать: «Благодаря со
вершенствованию методов 
лечения... количество боль
ных со сроком жизни пос
ле излечения более 5 лет 
увеличилось за 10 лет 
(1970— 1980 гг.) с 304 
до 522 (из расчета на 100 
тысяч населения). Редакция 
приносит извинения читате
лям за опечатку.

+  ВЫПОЛНЯЯ ПОСТАНОВЛЕНИЕ О ПОДЬЕМЕ 

МАССОВОЙ ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ И СПОРТА

СПОРТ НУЖДАЕТСЯ В ЗАБОТЕ
Постановление ЦК 

КПСС и Совета Мини
стров СССР «О даль
нейшем подъеме массо
вой ф и з и ч е с к о й 
к у л ь т у р ы  и спор
та» — очень важный и 
своевременный доку
мент. Жизнь доказала 
важность занятий физи
ческой культурой и спор
том. Народное хозяйст
во несет значительные 
потерн от болезней pa-t 
бочих и служащих, з а 
частую связанных с их 
слабой физической з а 
калкой. Среди студен
ческой молодежи мы на
блюдаем то же. Кто ре
гулярно занимается, тот 
меньше болеет, лучше , 
учится, более дисципли
нирован, умеет лучше 
спланировать свой до
суг.

«Забота о здоровье 
людей, — говорил на 
XXVI съезде КПСС 
Л. И. Брежнев, — неот
делима от развития фи
зической культуры и 
спорта. Успехи в этом 
деле очевидны. Но все 
же для большинства лю
дей спорт является по
ка лишь зрелищем. Та
кое положение надо ис
правлять. Физическая 
культура должна вхо
дить в повседневную 
жизнь широких слоев 
населения и особенно 
детей».

Советам министерств 
союзных республик, ис
полнительным комите
там краевых и област
ных Советов народных 
депутатов, Комитету но 
физической культуре и 
спорту прн Совете Ми
нистров СССР, мини
стерствам и ведомствам 
поручено улучшить ру
ководство физическим

воспитанием населения, 
укреплять материальную 
базу физкультурного 
движения.

Как же обстоят дела 
в нашем институте в 
свете постановления?

У нас имеются и успе
хи, и серьезные недо
статки в организации 
физического воспитания 
студенчества, о чем сви
детельствует тот факт, 
что 17 проц. студентов 
по состоянию здоровья 
освобождены от сда
чи спортивных норм и 
занимаются в спецгрун- 
пе.

Студенты 1—2 курсов 
в обязательном порядке 
посещают занятия по 
физическому воспита
нию два раза в неделю 
по два часа.

Изъявившие желание 
повышать свое спортив
ное мастерство занима
ются в спортивных сек
циях: легкой атлетики,
лыжной, конькобежной, 
баскетбола, волейбола, 
штанги, борьбы, на
стольного тенниса, ска
лолазания, футбола, ту
ризма, плавания, бад
минтона, шахматной, 
стрелковой.

С этого учебного года 
занятия проводятся в V 
учебном корпусе. Нео
пытному глазу может 
показаться, что все ус
ловия для занятий соз
даны. Имеется спортзал, 
стадион с беговой до
рожкой иа 150 метров. 
Силами сотрудников ка
федры физвоспитания 11 
студентов построены 
гимнастический городок, 
две баскетбольных пло
щадки, 4 сектора для 
толкания ядра. Студен
ты с большим желани
ем посещают занятия, но 
вспотевшие, грязные, они

должны идти на дру
гие кафедры: ведь учеб
ный день еще не закон
чился. Душевые, пред
назначенные для того, 
чтобы после занятии по
мыться, почему-то отда
ны кафедре физики, где 
оборудованы туалет 
для сотрудников и ма
стерская. К нашему сты
ду, до сих пор не решен 
вопрос с канализацией, 
водопроводом, отопле
нием в подвальном по
мещении, где находятся 
раздевалки и хранится 
инвентарь.

Плохо обстоит дело 
со спортивным залом 
II учебного корпуса. 
Д ва года зал был за 
нят под мебель. Только 
убрали мебель и начали 
ремонт, как тут же раз
девалки «отдали под 
ЦНИЛ.

Партком института 
утвердил план меропри
ятии, в котором преду
смотрено улучшение 
спортивной матернальч 
но-тсхннчсской базы, а 
также участие студен
тов и сотрудников . ин
ститута в спортивных
соревнованиях групп, 
курсов, факультетов, 
кафедр. В марте ны
нешнего года в г. Крас
ноярске пройдет пятая
зимняя спартакиада на
родов СССР. В честь ее 
наш спортивный клуб 
наметил провести в фе
врале спартакиаду ин
ститута.

Постановление партии 
и правительства ставитч 
перед коллективом вуза 
большие задачи и вы
полнить нх — наша об
щая обязанность.

В. П. ПОРОЗОВ,
доцент, зав каф. 

физвоспитания.

ЧЕМПИОН ОБЛАСТИ-НАШ СТУДЕНТ
В  прошлое воскре

сенье в спортклубе Со
ветской Армии за в е р 
шились соревнования  
на первенство области  
по каратэ. Победу в 
весовой категории 85  
кг одержал студент VI 
курса лечебно - профи
лактического ф акуль
тета нашего институ

та К. Николаев. Ему
вручена медаль чем
пиона области, алая
лента победителя и
Диплом I степени К о
м итета по физической  
культуре и спорту при 
Свердловском облис
полкоме. В прошлом  
году на Всероссийских 
соревнованиях в М о

скве Константин занял  
IV место, а сейчас 
он — чемпион обла
сти!

ГР У П П А  З Д О Р О В Ь Я  Ж Д ЕТ ВА С
Это занятие в спор

тивном зале выглядело 
несколько необычно. 
Гимнастическими упраж
нениями занимались не 
студенты, а преподава
тели кафедр физики, 
гистологии, биологии, 
общей химии и др. При
чем те, возраст кото
рых за сорок. Это зани
малась недавно создан

ная в институте под ру
ководством доц. В. П. 
Порозова круглогодич
ная группа здоровья.

Все, кто хочет улуч
шить свое самочувст
вие, повысить жизнен
ный тонус, приглашают
ся в эту группу. Посе
щающие ее дважды в 
неделю — по понедель
никам и четвергам, с 15

часов — будут выполнять 
специальный комплекс 
упражнений, ходить на 
лыжах, осваивать прие
мы правильной ходьбы 
с постепенным увеличе
нием дистанций. Желаю
щие заниматься в груп
пе должны иметь спор
тивную форму для за
нятий в зале и на ули
це.

«Только не я! — так 
отвечают члены совета от
личников на вопрос, кто 
поможет отстающим сту 
дентам. — Сессия нача 
лась, надо много занн  
м аться». Видимо, и прн 
*шна бездействия совета — 
в пассивности студентов 
О какой работе может ид 
тн речь, если место пред 
седателя совета отличии 
ков целый год пустует 
а у ответственных за  уче 
бу в комитете комсомола 
не возникает желания и з
менить такое положение 
вещей?

Рис. студкора 
Е. ВЯЗНИКОВА.

Тип. изд-ва «У ральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина, 49 . j Редактор X. М. НИСКОВСКНХ.


